

＝ 中 ＝ 進む!! 川床中!!

長島町立川床中学校 便り
第4号
令和7年7月17日（木）

地域に根ざした学校を目指して

校長 秦 一成

6校時の体育館で「鉦踊り」を一年生が一生懸命覚えています。保存会の方々の話では、今年は覚えるのが早いそうです。生徒たちが意欲的に取り組んでいる証拠だと言えます。暑い体育館の中ですが、よく話し合いながら、練習する姿を頼もしく感じています。1年担当の先生方も一緒にたたいたり、声をかけてくれたり子どもたちのサポートを頑張ってくれています。地域の伝統行事を受け継ごうと努力しています。

宵の口の体育館に明かりが灯り、鉦踊りの鉦と太鼓の音が鳴り響きます。石原涼さんたち保存会の指導者が見守る中、仕事を終えた大人の踊り子さんたちが集まり、練習を重ねています。お疲れでしょうに、頑張っているなあと頭が下がります。練習の途中では、話し合いも行われ、鉦踊りができあがっていきます。12日（土）は祇園祭でしたが、あいにくの雨模様で体育館での鉦踊りの奉納となりました。その様子を見ると、子どもたちとはちがう大人の迫力がありました。御八日踊りでの奉納も頑張っていたみたいです。

大学のサークルの同窓会で1期生の先輩から聞いたことを思い出します。

「自分たちが勢いで始めたサークルがこんなにつづいていてうれしい。始めるのは、みんなの思いや勢いがあるって意外と簡単なんだよ。本当に大変なのは続けていくことなんだ。」

昔から伝わる伝統行事を受け継いでいる川床の方々の熱意と行動に感動しています。また、生徒たちが、鉦踊りを覚えて発表するという体験をして卒業していきます。大人になってふるさとに帰ってきたとき、鉦や太鼓の音を聞いて大切にすべきものを思い出してもらえると信じています。

川床中学校はコミュニティスクールです。「学校運営協議会を設置し、地域住民とともに運営する学校」なのです。川床の学校運営協議会は小中学校合同となっており、6月に令和7年度の学校運営について御理解と御協力をいただく機会をもちました。7月10日に、小学校での「川床の未来を考えよう」のテーマで行われた授業に参加させてもらいました。小学生のグループに入って一緒に考え、活発な意見交換が楽しい時間となりました。中学校では、「地域のことを知ろう」と言うテーマで、各集落の公民館長さんたちに集まってもらい昔の川床を覚えてもらいました。地域の方々と一緒に子どもたちを育てる取組をスタートしています。こういった取組を通して「地域に根ざした学校」をめざしていきます。これからも地域の方々、保護者の皆さん、教職員、生徒のみんなで力を合わせて「川床中学校」を作っていきます。

学校保健委員会・学級PTA

7月4日（金）、授業参観・学校保健委員会・PTA専門部会・学級PTAを開催しました。学校保健委員会では、川内ヤクルト販売の方に来校いただき、成長期の睡眠や栄養、熱中症対策について講演いただきました。御参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



CPR（心肺蘇生法）講習

7月9日（水）、阿久根消防署東分遣所の方に来ていただき、CPR（心肺蘇生法）講習を行いました。胸骨圧迫やAEDの使い方を教えていただきました。もしもの時は、周りの人に協力をもらいながら対処できるというですね。



職員研修・フレッシュ研修研究授業

7月7日（月）、人権擁護委員に来校いただき、人権・同和教育に関する職員研修を実施しました。また、7月10日（木）に、フレッシュ研修（初任校研修）の研究授業研修を行いました。2年生の音楽の授業でした。これからも、川床中の教職員一同、様々な研修の機会を通して、資質向上と授業力向上を図って参ります。



租税教室

7月10日（木）、3年生を対象に租税教室を実施しました。北薩法人会の方に来校していただき、税についてお話しいただきました。租税は、古くは日本書紀に「兼ねて国の法に違ひて租（田力（たちから））賦（みつ）を輸（たてまつ）らず」と記載が見られます。また、日本国憲法第30条に「国民は、法律の定めるところにより、納税の義務を負ふ」と規定されています。国民の三大義務のひとつである納税。社会人として責任ある行動をとりたいですね。



ふるさと交流・貢献学習（事前学習）

7月12日（土）に、公民館長さんに来校いただき、ふるさと交流・貢献学習の事前学習をしました。昔の話を伺って、それぞれの地域のことを知ることができた時間でした。



7月14日は 県民の日

7月14日（月）は県民の日でした。これは、明治150周年を記念し、平成30年12月に鹿児島県の条例により制定されました。鹿児島県が誕生した明治4年の廃藩置県布告日が7月14日であったことに由来します。

私たち県民が、郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土に対する理解と関心を深め、ふるさとを愛する心を育むことにより、自信と誇りを持って、より豊かな鹿児島県を築き上げることを期する日と定められています。

ミニコンサート

7月15日（火）の昼休みに、吹奏楽部がミニコンサートを開催しました。4曲演奏しました。



水難事故防止運動強調期間

7月21日（月）～8月31日（日）は、水難事故防止運動強調期間です。遊泳を禁止された場所で遊んだり、海・川・湖・溜め池などの危険箇所近づいたりしないようにしましょう。ルールを守って楽しい夏休みを過ごしましょう。

8月の行事予定

1	（木）	出校日
11	（月）	（祝日）山の日 リフレッシュウイーク（～17日）
13	（水）	学校閉庁日（～15日）
16	（土）	青少年育成の日
17	（日）	家庭の日
21	（木）	出校日 1年鐘踊り練習（11:00～11:50）
24	（日）	第2回PTA親子奉仕作業

※ 出校日下校スクールバス（予定）

8/ 1 全学年 11:10

8/21 2・3年生 11:10 1年生 12:00